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 Deutsche-Lebens-Rettungs-Gesellschaft 
 OG Dieburg e.V. 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019 
 
 

 

Protokoll 
 

Sitzung: Jahreshauptversammlung 2019 Dieburg, den 23. März 2019 
 

Ort: Jugend Café Dieburg 
 

 
 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung 

 

2. Totenehrung 

 

3. Umlauf des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2018 

 

4. Bericht des ersten Vorsitzenden Ulf Lorenz 
 

5. Bericht der Technischen Leiterin Anette Cichy 
 

6. Bericht des Schatzmeisters Dieter Heinzmann 

 

7. Bericht der Kassenprüfer 

 

8. Entlastung des Schatzmeisters 
 

9. Entlastung des Gesamtvorstandes 

 

10. Rückfragen zum Protokoll 2018 

 

11. Neuwahl des Vorstands 

 

12. Beschlussfassungen: Diverse Themen 

 

13. Sonstiges  

 

14. Ende der Jahreshauptversammlung 2019 

 
 
 
 
 
Protokollführer: N. Lorenz 
 
 
Beginn: 17:06 Uhr 
Ende: 18:16 Uhr 
 
 
Anwesende: _16_ stimmberechtigte Mitglieder 
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TOP 1 Begrüßung 
 

• Beginn 17:06 

• Begrüßung der Mitglieder durch den 1. Vorsitzenden Ulf Lorenz 

• Ulf Lorenz stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

• Die Einladungen wurden sowohl postalisch als auch per Email an alle 

• Mitglieder versendet. Die Beschlussfähigkeit gemäß Satzung ist 
gewährleistet. 
  

TOP 2 Totenehrung 
 

• Es wird eine Schweigeminute für die verstorbenen Kameradinnen und 
Kameraden eingelegt. 

 
TOP 3 Umlauf des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2018 
 

• Das Protokoll der JHV 2018 wird durchgegeben. 
 

• Zudem wird darauf hingewiesen, dass das Protokoll sowie alle aktuelle 
Neuigkeiten auch auf der Internetpräsenz der DLRG OG Dieburg e.V. unter 
www.dieburg.dlrg.de zu finden sind. 

 
TOP 4 Bericht des ersten Vorsitzenden 
 

• Der Verein befindet sich nach Ansicht von Ulf Lorenz auf einem guten 
Weg. Dies betrifft sowohl die finanzielle, als auch die soziale Seite 
des Vereins. Er bedankt sich zudem bei den anderen Vorstandsmitgliedern 
und den aktiven Eltern für die sehr gute Zusammenarbeit. 

• Entscheidendes Zukunftsthema für den Verein bleibt die Frage, ob ein 
neues Trainingsbad in Dieburg gebaut werden wird. Dies ist immer noch 
unklar.  

• Die Vereinsförderung bei der Stadt Dieburg wird auch dieses Jahr wieder  
eingereicht. Ebenso wird wieder die Freibadnutzung beantragt. 

 
TOP 5 Bericht der technischen Leiterin 
 

 

• Sommerfest war ein voller Erfolg, gut besucht und tolle Stimmung 

• Neujahrswanderungsersatz hat vielen Spaß gemacht, nachdem diese 
ursprünglich wegen mehrerer Krankheitsfälle im Vorstand verschoben 
werden musste. 

• Weihnachtsfeier war ebenfalls sehr erfolgreich 

• Für dieses Jahr gibt es keinen weit vorgreifenden Terminkalender, da 
unsere Technische Leiterin beruflich mehr eingebunden ist und mögliche 
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Termine schwer vorhersehbar sind. Dennoch soll es auch 2019 wieder 
Veranstaltungen geben, die das soziale Miteinander über den 
Schwimmunterricht hinaus fördern. Fest eingeplant sind das Sommerfest 
2019 und die Weihnachtsfeier 2019 

• Die Technische Leiterin macht zudem darauf aufmerksam, dass sie ab Juni 
2019 in der Freibadsaison nicht als Lehrscheininhaberin zur Verfügung steht. 
Mit Felicitas Herbert haben wir allerdings eine neue Lehrscheininhaberin 
Schwimmen im Verein, die sich auch bereit erklärt hat, diese Aufgabe zu 
übernehmen. Zudem haben wir zwei weitere Kandidaten im Verein, die 
einen Schwimmschein oder einen Lehrschein absolvieren können. Die 
Technische Leiterin erklärt, dass soweit nötig und ihr beruflich möglich, 
unterstützen wird.  

• Die Zahl der abgenommenen Abzeichen ist gestiegen 

• Auch die Anzahl der Rettungsschwimmkurse steigt weiter an. 

• Die Jugendsammelwoche soll 2019 wieder statt finden 

• Auch in diesem Jahr unterstützen wir gerne die DLRG Babenhausen beim 
Moret Triathlon welcher im Sommer statt finden soll. Hier erfolgt i.d.R. die 
Anfrage kurzfristig. Die von unserem Verein dort mithelfenden 
Vereinsmitglieder werden von der DLRG Babenhausen eingeteilt und auch 
die Verantwortlichkeit für die Organisation ist bei Babenhausen.  

 
TOP 6 Bericht des Schatzmeisters 
 

• Ein außerordentlich hohes Spendenaufkommen stand 2018 sehr hohen 
Reparaturausgaben (ca. 1700,- Euro) für den Vereinsbus gegenüber. 

• Dennoch decken sich Einnahmen und Ausgaben weiterhin ungefähr 

• 2018 wurde sogar ein weiteres Plus beim Kontostand des Vereins erzielt: 
von ca. 12500,- auf ca. 13300,- 

• auch zukünftig werden sich aller Voraussicht nach Einnahmen und 
Ausgaben die Waage halten 

 

 
 
TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 
 

• Die Kassenprüfer haben die Unterlagen des Schatzmeisters geprüft. Es 
gab keine Beanstandungen. Der Schatzmeister Dieter Heinzmann wird 
wegen seiner konstant verlässlichen Kassenwartung explizit gelobt. 

• die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des Schatzmeisters. 

 
TOP 8 Entlastung des Schatzmeisters 
 

• Es wird der Antrag auf Entlastung des Schatzmeisters gestellt. 

• Der Schatzmeister wurde mit 15 ja-Stimmen und einer Enthaltung (er 
selber) und keiner Gegenstimme entlastet 
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TOP 9 Entlastung des Gesamtvorstandes 
 

• Es wird der Antrag auf Entlastung des Gesamtvorstandes gestellt. 

 

• Der Vorstand wird mit 8 ja-Stimmen, 7 Enthaltungen (die 
Vorstandsmitglieder) und keiner Gegenstimme entlastet. 

 
TOP 10 Rückfragen zum Protokoll 2016 
 

 

 

• Es gab keine Rückfragen zum Protokoll der Jahreshauptversammlung 2018. 

 
TOP 11 Neuwahl des Vorstands 
 

 
 

• Zu Wahl stellten sich 
▪ - für den 1. Vorsitzenden: Ulf Lorenz 
▪ - für die 2. Vorsitzende: Ute Schrinner 
▪ - für die Technische Leitung: Anette Cichy 
▪ - für den Schatzmeister: Dieter Heinzmann 
▪ - für den Schriftführer: Niklas Lorenz 

 
Weitere Kandidaten für die genannten Ämter gab es nicht. 

 

• Alle Kandidaten wurden mit 15 ja-Stimmen, einer Enthaltung und ohne 
Gegenstimme gewählt. 
 

• Zusätzlich wurden drei Beiratsmitglieder aus der Elternschaft in den 
Vorstand gewählt: Heinz Wickenhäuser, Rosario Lizio und Yasemine 
Atmaca 
 
Herr Wickenhäuser und Herr Lizio wurden mit 15 ja-Stimmen und 1 
Enthaltung gewählt, Frau Atmaca in Abwesenheit mit 16 ja-Stimmen.  
 
Weitere Kandidaten und Kandidatinnen für Beisitz gab es nicht. 
 

• Alle gewählten Vereinsmitglieder erklärten sich bereit die Wahl 
anzunehmen. 

 
TOP 12 Beschlussfassungen: Diverse Themen 
 
Zu diskutieren und abzustimmen sind: 
 

Erhöhung der Mitgliedsbeiträge 
 



 

Seite 5 von 5  Stand 04.03.2017 

• Der 1. Vorsitzende erläutert inwieweit sich die Kostenstruktur absehbar 
ändert, falls das neue Trainingsbad gebaut wird. Die Bahnkosten werden 
ziemlich sicher erheblich steigen. Um den Kostenanstieg im ersten Jahr 
zumindest abfedern zu können, schlägt der Vorstand folgendes vor: Der 
Vorstand soll ermächtigt werden, die Jahresbeiträge der Mitglieder, gleich 
ob Familienbeitrag, Erwachsenenbeitrag oder Jugendbeitrag, um bis zu 9,- 
Euro anheben zu dürfen, falls das neue Bad gebaut wird und in dem 
entsprechenden Jahr erhöhte Bahnkosten anfallen.  

• Der entsprechende Vorratsbeschluss wird einstimmig angenommen. 
 

Anpassung der Familienbeitragsregeln an die Regeln des Bezirks 
 

• Die Problematik, dass der Dieburger Verein andere Familienbeitragsregeln 
hat, als der Bezirk, wird verschoben. Das Thema soll wieder auf die 
Tagesordnung genommen werden, wenn klar ist, dass das neue Bad 
gebaut wird. 

 
Qualitätssicherung bei der Ausbildung zu Trainern und Trainerassistenten 

 

• In anderen Bundesländern ist es üblich, dass Trainer und Assistenten ein 
polizeiliches Führungszeugnis einfordern. In Hessen scheint dies nicht der 
Fall zu sein, so dass sich jeder Verein selber darum kümmern muss. 

• Der Vorstand informiert, dass dies auch in der Dieburger Ortsgruppe der 
DLRG mittelfristig eingeführt werden soll. Es gab keine Bestrebungen der 
Anwesenden dies abzustimmen, es wird als Aufgabe des Vorstands 
gesehen, sich um diese Frage zu kümmern. 
 
 

TOP 13 sonstiges 
 

• Es wird angeregt, den Schaukasten in der Innenstadt zu aktualisieren. 

• Es wird angeregt, so weit es sich machen lässt, eine Veranstaltungsplanung 
vorzulegen.  
 

 

 
TOP 14 Ende der Jahreshauptversammlung 2018 
 

• Ende der Jahreshauptversammlung 2018 der DLRG OG Dieburg e.V. um 
18:16 Uhr. 

 
 
 
 
 
 Niklas Lorenz                                   Ulf Lorenz    
 Protokollführer 1. Vorsitzender 


